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ВИКТОР ЮЩЕНКО: "ОТВЕТСТВЕННО ОТНОСИМСЯ 
#/ К СУДЬБЕ ЧАЭС И СЛАВУТИЧА 

Визит Премьер-министра Украины и руководства Европейского банка реконструкции 
и развития на Чернобыльскую АЭС 

16 июня Чернобыльскую 
атомную электростанцию 

посетили Премьер-министр 
Украины Виктор Ющенко и 

делегация Европейского 
банка реконструкции и 

развития, возглавляемая 
первым вице-президентом 

ЕБРР Чарльзом Франком, 
который в настоящее 

время исполняет обязанно-
сти президента банка, 

і Гости побывали на цент-
• "альном щите управления, 

блочном щите управления 
энергоблока №3, в других про-
изводственных помещениях. 
Затем они ознакомились с 
объектом "Укрытие" и строящи-
мися с международной помо-
щью объектами на промпло-

•щадке Чернобыльской АЭС. 
Во время пребывания на 

станции Премьер-министр и 
руководитель ЕБРР выслуша-
ли сообщения, сделанные ге-
неральным директором ЧАЭС 
Виталием Толстоноговым и за-
местителем генерального ди-

ректора, начальником объекта 
"Укрытие" Валентином Купным. 
Особое внимание было уделе-
но выполнению проектов, фи-
нансируемых Европейским 
банком реконструкции и разви-
тия. 

Так, было реализовано 18 
мероприятий в ходе выполне-
ния международного проекта 
повышения безопасности Чер-
нобыльской АЭС. Сумма кон-
тракта —13,07 млн. евро. 
Евробанк также финансирует 
строительство нового хранили-
ща отработанного ядерного 
топлива и завода по перера-
ботке жидких радиоактивных 
отходов. Стоимость первого 
контракта — 66,1 млн. евро, 
второго — 19,7 млн. евро. 

Во время обсуждения воп-
росов реализации междуна-
родного проекта повышения 
безопасности объекта "Укры-
тие" в рамках Плана осуществ-
ления мероприятий на "Укры-
тии" ("Shelter Implementation 
Plan" — сокращенно SIP) гос-

тям и представителям масс-
медиа было сообщено, что 
бюджет проекта в рамках SIP, 
рассчитанного на 8 лет, пред-
варительно оценен суммой 758 
млн. долларов. Для его финан-
сирования учрежден междуна-
родный Чернобыльский Фонд 
"Укрытие" (ЧФУ), распорядите-
лем которого является ЕБРР. 
25 стран-доноров уже взяли на 
себя обязательства сделать 
взнос в ЧФУ, что на сегодня со-
ставляет примерно половину 
необходимой суммы. Вклад Ук-
раины в ЧФУ— 50 млн. долла-
ров. С начала реализации SIP 
из ЧФУ для проведения работ 
по пакетам первоочередных 
проектов выделено три гранта 
на общую сумму 243,1 млн. 
евро. 

В связи с досрочным пре-
кращением эксплуатации тре-
тьего энергоблока Чернобыль-
ской АЭС 15 декабря 2000 
года, о чем недавно заявил 
Президент Украины Леонид 
Кучма, предстоит решить ком-

плекс проблем, чтобы гаранти-
ровать безопасное снятие с эк-
сплуатации станции. Сто-
имость этих работ на ближай-
шие 15 лет, определенная по 
программе TACIS, оценивает-
ся по минимуму в 590 милли-
онов и по максимуму в 673 млн. 
евро. После объявления окон-
чательной даты остановки дей-
ствующего энергоблока требу-
ется значительное увеличение 
международной помощи Укра-
ине и привлечение других ис-
точников финансирования ра-
бот по обеспечению безопас-
ного вывода из эксплуатации 
ЧАЭС, социальной защиты 
персонала и жителей Славути-
ча. Есть необходимость в со-
здании специального между-
народного фонда по решению 
этих проблем, аналогичного 
ЧФУ, либо в объединении двух 
направлений в одном фонде по 
решению чернобыльских про-
блем. 

(Окончание на стр. 2) 
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ВИКТОР ЮЩЕНКО: "ОТВЕТСТВЕННО ОТНОСИМСЯ 
К СУДЬБЕ ЧАЭС И СЛАВУТИЧА" 

(Начало на стр. 1) 

— Мировое сообщество, 
страны "большой семерки" дол-
жны нам помочь в обеспечении 
работ по снятию энергоблоков с 
эксплуатации, — сказал, завер-
шая свое выступление, В.Тол-
стоногов. — Известно, что любой 
ядерный объект не будет суще-
ственно безопаснее от того, что 
его остановят. В нем остаются 
радиоактивные материалы, ра-
диоактивные вещества. И до 
проведения всех необходимых 
работ в течение 15 лет пробле-
ма не снимается. 

Мысли, содержащиеся в док-
ладе, нашли отклику гостей. 

Обращаясь к господину Фран-
ку, В.Ющенко сказал, что хоте-
лось бы сформировать "более 
симметричный подход и Евро-
пейского банка реконструкции и 
развития, и международных де-
ловых кругов к проблемам, свя-
занным с темой "Укрытия", темой 
безопасности, темой науки и зна-
ний, которые накоплены здесь, и 
темой вывода станции из эксп-
луатации". По мнению Премьер-
министра, уже принято достаточ-
но политических решений в от-
ношении ЧАЭС и теперь необхо-
дима международная помощь в 
непосредственном решении воп-
росов вывода из эксплуатации 1-
го, 2-го и 3-го блоков. С этими 
проблемами связана судьба го-
рода Славутича, по словам гос-
подина Ющенко, самого молодо-
го и по времени его основания 

и по возрасту жителей, имеюще-
го самый большой удельный вес 
детей. Площадка ЧАЭС — един-
ственное рабочее место для 
всего города. Сегодня необы-
чайно недостает сил в решении 
проблемы занятости, не хвата-
ет специальных социальных 
программ. "Когда мы говорим о 
Чернобыле, в украинской редак-
ции этой темы, то имеем в виду 
не столько техническую сторону 
вывода из эксплуатации 3-го 
энергоблока", сколько челове-
ческую, социальную сторону 
вопроса. Украина была бы очень 
признательна ЕБРР за поддер-
жу в решении этого комплекса 
вопросов. 

— Я хотел бы, чтобы вы в 
первом приближении увидели 
крупный масштаб проблемы, — 
завершил свой комментарий 
доклада генерального директо-
ра ЧАЭС Премьер-министр, об-
ращаясь к господину Франку. 

— Масштаб проблемы мне 
стал более понятен после того, 
как я увидел "саркофаг" и когда 
мне объяснили из первых уст, 
что необходимо сделать, — от-
ветил Ч.Франк. — Полагаю, что 
наша первая задача — успешно 
провести конференцию стран-
доноров в Берлине в июле это-
го года и получить деньги, кото-
рые так необходимы для стан-
ции. Как вы знаете, Европейский 
Союз обратился к нам с 
просьбой рассмотреть вопрос о 
выделении средств для вывода 
из эксплуатации трех атомных 

блоков — в Литве, Болгарии и 
Словакии. Мы начинаем зани-
маться делом вывода из эксп-
луатации ядерных блоков. И 
если сравнить ситуацию в Укра-
ине и названных странах, то там 
она складывается несколько по-
иному: те страны — уже на оче-
реди ко вступлению в Европей-
ский Союз... Наша задача — 
продолжить реформирование 
энергетического комплекса в 
Украине, обеспечить создание 
компенсирующих мощностей, 
которые будут так необходимы 
при выводе 3-го энергоблока 
ЧАЭС. 

Краткие итоги своего визита 
на Чернобыльскую АЭС глава 
украинского правительства и 
глава ЕБРР подвели во время 
небольшой пресс-конференции, 
состоявшейся в малом конфе-
ренц-зале станции. 

Отвечая на вопрос журна-
листа агентства "Интерфакс 
— Украина" — "Как относи-
тесь к предложению гене-
рального директора ЧАЭС 
В.Толстоногова о создании 
международного фонда для 
вывода энергоблоков стан-
ции из эксплуатации?", госпо-
дин Ч.Франк сказал: 

— Приоритетом остается 
решение проблемы "Укрытия". У 
нас будет еще встреча в Берли-
не 5 июля, где мы обратимся к 
этому вопросу. Считаю, что ук-
раинское правительство может 
поставить его перед правитель-
ствами "большой семерки". По-

дозреваю, что украинское пра-
вительство уже могло обсуж-
дать этот вопрос с "большой се-
меркой". И если "большая се-
мерка" захочет, чтобы наш банк 
сыграл здесь свою роль, мы, 
понятно, будем готовы это сде-
лать. 

Вопрос агентства ИТАР — 
ТАСС: «До нынешнего време-
ни не разработан один из важ-
нейших вопросов — нет кон-
цепции того, как будут изы-
мать ядерное топливо из 
"саркофага". Вы ознакоми-
лись сегодня с объектом "Ук-
рытие", и .возможно, у вас 
возникли мысли по этому по-
воду». 

Ч.Франк: Этот вопрос встал 
во время нашей обзорной экс-
курсии по станции. И мне объяс-
нили, что это может стоить от 7 
до 8 миллиардов американских 
долларов. Думаю, что решени-
ем данной задачи будет зани-
маться следующее покопение. 
Ибо задачей нынешнего поколе-
ния является удержать радиа-
цию, имеющуюся в разрушен-
ном реакторе и топпиве, кото-
рое там содержится. 

Вопрос "Нового канала": 
«Насколько сегодняшнее 
ваше пребывание здесь по-
влияет на принятие решений 
в Берлине?» 

Ч.Франк: Я уже говорил, что 
эта поездка помогла мне лучше 
понять масштаб задач, связан-
ных с Чернобыльской атомной 
станцией, важность проведения 

в жизнь в полном объеме пла-
на' SIP, создания места для 
хранения отработанного ядер-
ного топлива, вывода из эксп-
луатации блока № 3. Конечно, 
мы благодарны украинскому 
правительству за принятое ре-
шение закрыть Чернобыльскую 
станцию 15 декабря этого года. 
Относительно же достройки 
ядерных реакторов в Хмель-
ницком и Ривном, — а я пола-
гаю, что именно в этом состо-
ял ваш вопрос, — на мой 
взгляд, это отдельная пробле-
ма. Для того, чтобы мы могли 
принять решение о завершении 
финансирования достройки 
блоков в Ривном и Хмельниц-
ком, нам необходимо решить 
два больших вопроса: четкое 
понимание нашей программы 
реформирования энергетичес-
кого сектора и успешное завер-
шение переговоров с нашим 
генеральным подрядчиком на 
эти работы относительно конк-
ретного определения суммы, 
необходимой для достройки 
реакторов. Мы будем стремить-
ся достичь результата в бли-
жайшие 45 дней. 

Вопрос вопросов: «Что 
будет с городом Славути-
чем? Какие шаги предприни-
маются правительством Ук-
раины для того, чтобы 
обеспечить социальную за-
щиту его жителей?» 

В.Ющенко: Мы об этом уже 
говорили. Правительство, бе-
зусловно, проблемы Славути-

ча не оставит без присмотра. Раз-
работано более 14 программ, ко-
торые касаются развития, форми-
рования занятости, экономики, 
бюджета города. Это нелегкие 
задания, нелегкая тема. Уже до 
конца этого года необходимо оп-
тимизировать инфраструктуру, 
сделать ее более эффективной, 
экономной. Сейчас занимаемся 
поиском партнеров, которые по-
могут нам сформировать часть 
программ. В частности, Европей-
ский банк реконструкции и разви-
тия предложил проект микрокре-
дитования бизнеса на десятки 
миллионов долларов... Мы ответ-
ственно относимся к судьбе это-
го города. Вместе с его руковод-
ством будем принимать все меры 
для того, чтобы решить все на-
сущные проблемы... 

Во время пресс-конференции 
премьер с интересом погляды-
вал на бопьшую карту -схему 
атомной энергетики, расположен-
ную на стене конференц-зала. 
Разноцветными точками-звездоч-
ками освещали атомные блоки 
знакомые контуры Европы. Мо-
жет быть, и премьеру в те мину-
ты вспомнились строки поэта: 
"Если звезды зажигают, значит 
это кому-нибудь нужно". Но кому-
то же угодно, чтобы одной звез-
дой на континенте стало меньше. 
Нелегка участь звездочета, по-
нуждаемого гасить светила. А ка-
ково самой звездочке?.. 

Виктор КАПУСТУ Р 
і 

Програма 
проведення 
Для молоді 

24 червня 
Юно-концертний комппекс 
20.00. — "Молодь за май-

бутнє міста Славутич". Відзна-
чення молоді міста за вагомий 
внесок в розвиток молодіжного 
руху. Музично-розважальна про-
грама за участю лідерів гро-
мадсько-молодіжних організацій 
міста. 

25 червня 
Привокзальна площа 
10.00. — Конкурс графіті 
Центральний майдан 
13.00. — "Галявина казок". 

Дитяча розважальна ігрова про-
грама. 

Майданчик ДК "Енергія" 
20.00 — 24.00. — "Україна. 

Молодь. Конституція". Молодіж-
на дискотека . 

23 — 24 червня 
Спортивна програма 
10.00. — Турнір з настольно-

го тенісу, присвячений Дню мо-
лоді. Талінський ФОК. 

16.00. — Товариська зустріч 
між командами "Імпульс" (Славу-
тич) — "Хвиля" (с. Киінка). с. Лісне. 

24 — 25 червня 
10.00. — Турнір з плавання, 

присвячений закінченню учбово-
го року. Басейн "Лазурний". 

10.00. — Юнацький турнір 
команд міста з міні-футболу се-
ред юнаків 1990-92,1992-94 р.н. 
Талінський ФОК. 

10.00. — Міський бліц-турнір 
сильніших шахістів міста. ДК 
"Енергія". 

25 червня 
10.00. — Кубок з пляжного во-

лейболу з нагоди Дня молоді. 
Майданчик Бакинського кварталу. 

27 — 28 червня 
10.00. — Товариська зустріч 

ДЮСШ та СК "Арена" з тенісу. СК 
"Олімпієць". 

28 червня 
11.00. — Турнір з баскетболу 

сильніших команд міста Славутич. 

а -
РАБОТА УЖКХ 

в 

ПРИЗНАНА 
НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНОЙ 

20 июня состоялось оче-
редное заседание Славутичс-
кого горисполкома. Выходе ра-
боты были заслушаны сооб-
щения начальника УЖКХ Вла-
димира Печерского и секрета-
ря исполкома Марка Готсдине-
ра о состоянии подготовки го-
родского жилищно-коммуналь-
ного хозяйства к функциониро-
ванию в осенне-зимний пери-
од. С информацией о привле-
чении школьников и молодежи 
к выполнению общественных 
работ выступил директор цен-
тра занятости Виктор Ходько. 
Были также рассмотрены воп-
росы обеспечения безопасно-
сти на объектах незавершен-
ного строительства (С.Самой-
лик), о реализации государ-
ственных молодежных про-
грамм (Т.Бойко), об организа-
ции оповещения военнослужа-
щих запаса и поставщиков 
техники, о сборе и отправке 
военнообязанных и техники в 
армию и обеспечении мобипи-
зации техническими средства-
ми в особый период и по ука-
занию горвоенкомата (Н.Дра-
ган) и другие. 

Наиболее острой в городе 
по-прежнему остается проблема 
подготовки объектов жилищно-
коммунального хозяйства к осен-
не-зимнему периоду. По словам 
В.Печерского, в настоящий мо-
мент утвержденная ранее про-
грамма не выполнена. Поэтому 
исполкомом принято решение 
обратиться с соответствующими 
требованиями к генеральному 
директору ОП ЧАЭС Виталию 
Толстоногову. В целом, в горо-
де необходимо провести, во-
первых, комплексную подготов-
ку к зиме с последующей выда-
чей паспортов готовности зда-
ний: отремонтировать крыши, 
промыть и провести профилак-
тические мероприятия на отопи-
тельных сетях и сетях горячего 
водоснабжения, ремонт отопи-
тельных печей. Все^вьац^ере-
численные работы необходимо 

провести до 1 октября текуще-
го года. 

Во-вторых, для нормальной 
работы объектов теплоснабже-
ния требуется ремонт котелен 
и подающих теплосетей в по-
селке Лесном и самом Славути-
че. Для реализации этих мероп-
риятий необходимо 790 тыс. 
грн. Кроме того, нужны средства 
для приобретения на отопи-
тельные нужды запасов резер-
вного жидкого топлива —• 2794 
тыс. тонн. 

В-третьих, в неотложном 
капремонте нуждаются водо-
проводные и канализационные 
сети, колодцы и запорная арма-
тура на этих сетях, насосное 
оборудование(часть из которо-
го следует заменить) на водо-
проводных и канализационных 
станциях, водонапорные баш-
ни, пожарные гидранты, кровли 
производственных сооружений 
УЖКХ. Кроме того, необходимо 
подготовить к работе водоочи-
стные станции, артезианские 
скважины и прилегающие к ним 
санитарные зоны, а также со-
здать запас реагентов и дезин-
фицирующих средств. Выпол-
нение третьего блока меропри-
ятий обойдется в 340 тыс. грн. 
Таким образом, на реализацию 
в полном объеме необходимых 
работ потребуется более 1 млн 
100 тыс. грн. 

На заседании были рассмот-
рены и стратегические вопросы 
передачи УЖКХ из собственно-
сти ЧАЭС в коммунальную соб-
ственность. Первым этапом пе-
редачи предполагается выделе-
ние УЖКХ в самостоятельное 
юридическое лицо, вторым — 
выделение из его системы в ка-
честве юридических лиц горво-
доканала и теплосети. Испол-
ком дал задание комиссии по 
передаче сформулировать свои 
предложения и рекомендации 
по процессу передачи. 

Подготовила 
Майя РУДЄНКО 

БЕЗРАБОТИЦА ПОКА 
НЕ НАСТУПАЕТ 

По данным Славутичского 
центра занятости, общая чис-
ленность незанятого населе-, 
ния города достигла 1383 че-
ловек, причем 1281 из них име-
ют статус безработного, что 
составляет 92,6 процента об-
щего количества незанятых. 
Вопреки бытующему в городе 
мнению, Славутич пока что 
вовсе не явпяется п'ечапьным 
лидером по безработице на 
Киевщине — "лидируют" Бело-
церковский (15848), Броварс-
кой (8048), Переяслав-Хмель-
ницкий (5158), Бориспольский 
(3909), Васильковский (3894) и 
Обуховский (3252) районы. За-
вершают печальную десятку 
Яготинский, Ирпеньский, Боро-
дянский, Тетивский районы. 
Самое незначительное количе-
ство незанятого населения 
(844 человека) проживает в 
Вышгородском районе, к тому 
же менее половины (408 чело-
век) имеют официальный ста-
тус безработного. Славутич 
занимает относительно благо-
получное 19-е место. 

В течение минувшего перио-
да 2000 года Славутичским ГЦЗ 
было трудоустроено 240 человек, 
в том числе 220 безработных. 
Снят с учета 341 человек (из них 
283 безработных). Поданным на 
май-2000, в Славутиче зарегист-
рировано 802 незанятых жителя, 
в том числе 778 — безработных. 
Из них получают пособие по без-
работице 455 человек. Потреб-
ность местных предприятий в ра-
ботниках —59 человек. Таким об-
разом, нагрузка на 1 рабочее ме-
сто составляет 14 человек. Уро-
вень безработицы 5,72 процента. 
В целом по области на 1 июня те-
кущего года 53598 безработных, 
чуть менее половины из них по-
лучает пособие по безработице. 
Предприятия Киевщины нужда-
ются в 2833 работниках. Нагруз-
ка на 1 рабочее место составля-
ет 19 человек, уровень безрабо-
тицы составляет 6,07 процента. 

Для обеспечения времен-
ной занятости прежде всего 

безработных, городской 
центр занятости организует 
проведение оплачиваемых 
общественных работ на 
предприятиях, в учреждени-
ях и организациях Славутича. 
Программой занятости пре-
дусмотрено привлечение к 
общественным работам 50 
человек из категории незаня-
того населения и 20 учащих-
ся городских школ и студен-
тов, изъявивших желание ра-
ботать в свободное от учебы 
время. В течение прошлого 
года ГЦЗ было заключено 28 
договоров с предприятиями и 
частными предпринимателя-
ми на организацию обще-
ственных работ. В них приня-
ли участие 64 человека, 23 из 
которых были заняты в стро-
ительстве, 29 — в торговле. 

Учитывая квалифициро-
ванный уровень безработных 
и потребность предприятий во 
временных работниках, за 5 
месяцев текущего года ГЦЗ 
заключил уже 20 договоров на 
91 рабочее место. Затраты 
предприятий на оппату труда 
занятых на общественных ра-
ботах в первом квартале 2000 
года составили 1196 грн. В 
структуре незанятого населе-
ния, привлеченного к обще-
ственным работам, 100 про-
центов составляли безработ-
ные, 75,6 процента — женщи-
ны, 20 процентов — молодежь 
в возрасте до 28 лет. 

Центром занятости со-
вместно с городскими отде-
лами по делам семьи и мо-
лодежи и образования про-
водилась работа по привле-
чению в каникулярный пери-
од к общественным работам 
учащихся средних школ и 
созданию с п е ц и а л ь н о г о 
фонда для финансирования 
этих работ. В апреле-мае 
нынешнего года в школах 
города были п р о в е д е н ы 
"круглые столы", посвящен-
ные участию школьников в 
летних общественных рабо-

тах, однако ни один старшек-
лассник не изъявил желания 
поработать таким образом. К 
тому же, проведение подобно-
го рода работ в Спавутиче не 
только весьма проблематич-
но, но и вряд ли необходимо 
в массовом порядке, т.к.', во-
первых, в силу принадлежно-
сти города к IV зоне радиоак-
тивного заражения работать 
детям на земле не рекоменду-
ется; во-вторых, эти работы 
всегда совпадают с летним оз-. 
доровлением; в-третьих, о" , 
дел образования, на базе к о * - ' 
торого происходит организ? -
ция этого вида деятельности^.-
не имеет соответствующего 
инженерного обеспечения; в-
четвертых, школьники стар-
ших классов каждое лето про-
ходят производственную прак-
тику в Центре профессиональ-
ного развития. 

Но если проведение учени-
ческих общественных работ 
затруднено целым рядом 
объективных причин, то рабо-
ты для взрослого безработно-
го населения, несомненно, 
имеют смысл. Иное дело, что 
они в подавляющем большин-
стве абсолютно не соответ-
ствуют квалификации и специ-
альности занятых на них лиц, 
что оплата вложенного работ-
никами труда низка и зачастую 
несвоевременна . Соответ-
ственно, общественные рабо-
ты не являются и не могут 
стать механизмом преодоле-
ния безработицы. Однако с их 
помощью безработным оказы-
вается опредепенная финан-
совая поддержка. То, что об-
щественные работы являются 
лишь частичным выходом из 
ситуации, свидетельствует и 
тот факт, что в 1999 году из 
70843 безработных Киевщины 
в общественных работах при-
няли участие всего 1753 чело-
века, что составляет около 2,5 
процента от их общего числа. 

Майя РУДЕНКО 
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ЖЕНЩИНА ЗАСЛУЖИВАЕТ 
БОЛЬШЕГО, 
чем зачастую считает сама 

В предыдущем номере "ТС" 
мы начали знакомить читателей 
с материалами украино-шведс-
кого семинара "Ольга", прохо-
дившего в прошлом месяце в 
Киеве. Одним из непосредствен-
ных его результатов стала раз-
работка проекта Закона Украи-
ны "Про державне забезпечен-
ня рівних прав і можливостей 
чоловіків та жінок". Проект опре-
деляет направления тендерной 
политики, приоритетность тен-
дерных стратегий, учет тендер-
ного фактора при разработке 
государственных программ, со-
ответствующий подход к законо-
дательной деятельности, обес-
печение тендерного образова-
ния и подготовки соответствую-
щих руководящих лидеров. В 
частности, статья 5 проекта 
предполагает проведение в Ук-
раине полной экспертизы дей-
ствующего законодательства с 
точки зрения его соответствия 
требованиям тендерной полити-
ки. Статья 6 оговаривает созда-
ние следующих структур, кото-
рые будут координировать и 
следить за выполнением тендер-
ных программ: Комитет по воп-
росам равных возможностей 
Верховной Рады Украины, Госу-
дарственный комитет Украины 
по вопросам равных возможно-
стей, сектор равных прав и воз-
можностей при Кабмине; пред-

ается также работа соответ-
^зующих советников при Пре-

тенденте , BP, в министерствах, 
госадминистрациях, советах 
всех уровней. Статья 9 предпо-
лагает механизм обеспечения 
тендерного образования как со-
ставной части гуманитарных кур-
сов во всех учебных заведени-
ях Украины, а статья 10 — ме-
тодику издательской и просвети-
тельской деятельности по тен-
дерной проблематике. Любо-
пытно и содержание статьи 13. 
В проекте закона она звучит так: 
"При измерении результатов 
тендерной деятельности учиты-
вается тендерный индекс разви-
тия человека" (для справки: тен-
дерный индекс развития челове-
ка — это установленные ООН 
показатели, отражающие поло-
жение в стране мужчины и жен-
щины в таких базовых направ-
лениях, как возможность вести 
\доровый образ жизни и вообще 

^-Асить долго; доступность каче-
V j j тонного образования; уровень 

^Материального благосостояния). 
Не знаю, как вас, читатель, а 
меня содержание данной статьи 
просто умилило: если бы кому-
нибудь вдруг пришло в голову 
применить этот самый ооновс-
кий индекс к нашей реальности, 
он был бы немного удивлен тем, 
что в Украине женщина: а) жи-
вет на 11 — 13 лет дольше, чем 
мужчина; б) реже, чем мужчина, 
курит и пьет, т.е. ведет подобие 
здорового образа жизни; в) лица 
женского пола легче поступают 
в вузы и, главное, чаще доучи-
ваются-таки до диплома. Иное 
дело, что средняя продолжи-
тельность жизни украинского 
гражданина составляет 62 года, 

что на 20 лет меньше, чем у ев-
ропейцев, на 25 — у американ-
цев, на 30 — у японцев. Иное 
дело, что наше образование не 
дает надежды на получение при-
личного рабочего места, которое 
способно обеспечить благосос-
тояние. Иное дело, что гаранти-
рованное рабочее место для 
женщины, как правило, — во 
вредном производстве и с мало-
удобным графиком работы. 
Иное дело, что при производ-
ственной необходимости сокра-
тить одно рабочее место руко-
водитель, скорее всего, сократит 
женщину, а не мужчину, причем 
критерии сокращения весьма 
далеки от оценки профессиона-
лизма: во внимание принимает-
ся возраст сотрудницы, внешние 
данные (в том числе длина ног 
и объем груди) и ее личное рас-
положение к шефу. В общем, 
тот, кто Соберется определить 
тендерный индекс развития на-
шего общества, будет вынужден 
признать, что ниже нас по уров-
ню разве что какие-нибудь бабу-
ины, а современная тендерная 
политика исчерпывается полной 
горького комизма фразой: "Жен-
щина друг человека". 

Почему все обстоит 
именно так? 

А и правда — почему? По-
чему на Западе женщина не бо-
ится идти в политику? Почему 
в составе западных парламен-
тов — половина, а то и более, 
женщины? Почему "они там" не 
считают, что место женщины 
лишь у плиты, детской кроват-
ки или стиральной машины? 
Почему в брачных объявлени-
ях тех же американцев или за-
падноевропейцев в последние 
годы все активнее звучит жела-
ние жениться на жительницах 
Украины, Беларуси и России? 

Как ни парадоксально,отве-
чать на поставленные выше 
вопросы гораздо проще, если 
начать с последнего из них. На 
него, собственно, охотно отве-

чают и наши потенциальные же-
нихи: мы, восточные славянки, 
покладисты, непритязательны в 
быту, готовы довольствоваться 
малым и не приучены заклю-
чать брачные контракты. Более 
удобны, чем мы, разве что вьет-
намки (их еще меньше балует 
полусоветская экономика Вьет-
нама). Но у нас перед ними не-
сомненное преимущество: в 
силу' неоспоримых законов ге-
нетики, мы несомненно способ-
ны нарожать предприимчивым 
западным мужья наследников с 
типично европейскими чертами 
внешности. Американки и евро-
пейки с жалостью мириться не 
будут, потому что жить хотят по-
человечески. Они отдают себе 
отчет в том, что мужчинам не до 
их проблем, и решить женские 
проблемы могут только женщи-
ны. Отсюда и рост количества 
женщин-политиков, определя-
ющих стратегию развития за-
падного мира. Отсюда изоби-
лие социальных npqrpaMM, 
призванных улучшить жизнь (и 
быт и профессиональную сфе-
ру) женщин. Это — там, у них. 
Как у нас — мы знаем сами. 
Знаем. Жалуемся друг дружке, 
плачемся. Но... 

...Но с упорством, достой-
ным лучшего применения, осуж-
даем женщин, занимающихся 
общественной деятельностью: 
что им, дескать, заняться боль-
ше не чем (варианты: "Ишь, 
лентяйка, белье в прачечную 
носит — некогда ей, видите ли" 
или "Дите на продленку, мужик 
сам себе ужин готовит — а она, 
общественница, на собрании!" 
— при желании читатель без 
труда продолжит список фразо-
чек)? ...Ноунизительно изумля-
емся женщинам, успешно веду-
щим собственное дело. ...Но 
живем, существуем с сознани-
ем своей обусловленной полом 
"вторичности". ...Но ничего не 
хотим менять, боясь, что при-
дется перекраивать себя, да 
еще того, что "люди скажут". 

И поэтому ждать каких-то су-
щественных тендерных измене-
ний в составе украинского пар-
ламента после выборов 2002 
года вряд ли стоит. Да и есть 
ли у нас женщины, способные 
не только занять места в BP, но 
и работать — с пользой и без 
излишнего сотрясения? И если 
такие Женщины есть, узнаем ли 
мы когда-нибудь их имена?.. 

Майя РУДЕНКО 

P.S. Благодаря "женскому 
влиянию" в парламенте Шве-
ции был принят ряд законо-
дательных актов, на деле 
обеспечивших практическую 
бесплатность и очевидное 
качество медицинского об-
служивания. Если в семье 
рождается ребенок, родите-
ли получают обеспеченный 
законом 15-месячный оплачи-
ваемый отпуск, который при 
желании могут использо-
вать по очереди или в любое 
необходимое для них время, 
до достижения ребенком 8-
летнего возраста. До 18-ле-
тия ребенка родители полу-
чают на его содержание оди-
наковую для всех и не обла-
гаемую налогом денежную 
помощь. Муниципалитеты 
обеспечивают ежедневную 
внешкольную деятельность 
и присмотр за детьми. Фи-
нансирование этих программ 
проводится на уровне гос-
субсидий. На муниципалите-
ты возложено и содержание 
школ, бесплатное предос-
тавление детям учебников и 
обедов. Легкодоступно и 
бесплатно также и повтор-
ное (второе, третье) обра-
зование. 

Политики-шведки четко 
уяснили: процветание стра-
ны достигается разрешени-
ем на государственном уров-
не ряда социальных проблем. 
Наши социальные проблемы 
решать пока некому? 

ВЫПУСКНИКОВ ШКОЛ ПОЗДРАВИЛИ... 
...Леонид Кучма 

Президент Украины Леонид Кучма по-
здравил выпускников средних общеобразо-
вательных учебных заведений с окончани-
ем школьного обучения. Л.Кучма призвал 
выпускников всегда помнить удивительное 
терпение, бескорыстное добро, подвижни-
ческий труд учителей, обогативших знания-
ми, сформировавших мировоззрение, при-
вивших любовь к родному краю, уважение к 
славной истории нашего народа. "Ваш вы-
пуск— особый, ведь он последний в нынеш-
нем тысячелетии. Вам создавать новую эпоху. От социального вы-
бора молодежи, ее готовности участвовать в общественных преоб-
разованиях, активной жизненной позиции в значительной Ътврени 
зависит будущее Украины", говорится в приветствии Л.Кучмы. 

...Владимир Удовиченко 
С л а в у т и ч с к и й г о р о д с к о й г о л о в а 

20 и ю н я п о д п и с а л р а с п о р я ж е н и е 
о н а г р а ж д е н и и в ы п у с к н и к о в ш к о л 
г о р о д а за д о с т и ж е н и е и м и о с о б ы х 
у с п е х о в в у ч е б е . Б л а г о д а р н о с т ь ю 
г о р о д с к о г о г о л о в ы и ц е н н ы м и по-
д а р к а м и — ч а с а м и — б ы л и о т м е -
ч е н ы 

з о л о т ы е м е д а л и с т ы : Е л е н а 
Б а т м а н о в а , сш №1; Т а т ь я н а Ш е в -
ч е н к о , сш №1; И г о р ь З а й ч е н к о , сш 
№2; 

с е р е б р я н ы е м е д а л и с т ы : А н ж е л и к а П о л о з , сш №1; 
М а р и я Р у с и х и н а , сш №1; И р и н а П и в о в а р о в а , сш №2; 
Д м и т р и й М и т ь к о , сш №3'; Е в г е н и я В ы с о ц к а я , сш №3; 
И р и н а Д а н ь к о в с к а я , сш №3; Е к а т е р и н а К о с е н к о , сш 
№3. 

РЕЗУЛЬТАТ ДАЕТ ЛИШЬ 
ЕЖЕДНЕВНАЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

В соответствии с Постановлением Кабинета министров от 8 сен-
тября 1997 г. за № 993, а также другими нормативными законода-
тельными актами, в Славутиче на протяжении последних трех лет 
реализуется ряд программ социальной профилактики негативных 
явлений в молодежной подростковой среде. Так, с апреля 1997 г. в 
городе запущена программа "Я+Ты", а с мая 1998 т. действует "Шво-
ла молодой матери" — для женщин, ожидающих ребенка. В общем 
за эти годы школьный курс прослушали около 500 будущих мам. 
Начиная с середины прошлого года занятия в "Школе молодой ма-
тери" проводятся с месячным интервалом между курсами — в свя-
зи с сокращением рождаемости в городе. 

В отличие от подобных школ, работающих практически при всех 
родильных домах Украины, на занятиях славутичской школы при 
желании могут присутствовать и будущие отцы. Вниманию слуша-
телей предлагаются лекции по гигиене питания женщины в период 
беременности и после родов, психо-профилашіке родов, об осо-
бенностях вскармливания и развития детей от новорожденное™ и 
в течение первого года жизни. 

Занятия проводят врачи-гинекологи и педиатры на базе детской 
поликлиники СМЧ-5. 

Программа "Я+Ты" проводится отделом по делам семьи и моло-
дежи совместно с социально-психологическим центром, горотде-
лом образования и медико-санитарной части. Проект рассчитан на 
подростков в возрасте 14 — 16 лет, в основном учащихся 9-х клас-
сов общеобразовательных школ города. 

Главная цель программы — правильно сориентировать подрос-
тков и подготовить их к семейной жизни. Занятия с мальчиками ве-
дут психологи СПЦ, с девочками — врачи-гинекологи и непосред-
ственно заведующая славутичским отделом по делам семьи и мо-
лодежи Татьяна Бойко. 

В связи с очевидной социальной значимостью программ пред-
полагается продление их деятельности до 2005 т. 

На последнем заседании Славутичского горисполкома было 
принято решение "Про заходи щодо реалізації в м.Славутич дер-
жавної молодіжної політики підтримки молодіжних організацій та 
забезпечення працевлаштування молоді". Документ предполагает 
проведение тщательного анализа положения молодежи в городе с 
целью возможного дальнейшего их решения; оказание широкой 
поддержки молодежным организациям и их инициативам путем 
предоставления финансовой, информационной и технической по-
мощи. 

Центрам занятости и социальных служб для молодежи, а также 
отделу образования поручено изучить вопрос создания специаль-
ного фонда организации общественных работ, продолжить деятель-
ность по трудоустройству выпускников школ и профессионально-
технических учебных заведений, отдавая преимущество детям-си-
ротам и детям, оставшимся без родительской опеки; обеспечить 
профессиональную подготовку и переподготовку молодых безра-
ботных. 

Среди проектов исполкома — предоставление помощи моло-
дым бизнесменам, содействие созданию в Славутиче молодежных 
культурно-просветительских центров и клубов по интересам (в том 
числе и подростковых). Отдельной строкой принятого решения ого-
ворено оказание всесторонней помощи общественной организации 
"Голос молодежи" в открытии интернет-кафе. 

Майя РУДЕНКО 

УМЕНЬШЕНИЕ КОЛИЧЕСТВА МОЛОДЕЖИ 
ЧЕРЕЗ 5 ЛЕТ НЕМИНУЕМО 

Существенное уменьшение количества лиц в возрасте 15-28 лет 
через 5-6 лет неминуемо вследствие значительного сокращения рож-
даемости в Украине в 1989-1990 гг., говорится в ежегодном докладе 
Президенту, Верховной Раде, Кабмину, подготовленный Государ-
ственным комитетом молодежной политики, спорта, туризма и Укра-
инским институтом социальных исследований. Авторы доклада ука-
зывают, что в 1998-1999 гг. по сравнению с 1990-1991 гг. уровень 
рождаемости в возрастной группе до 20 лет сократился на 36%, в 
группе 20-24 года — на 39%, в группе 25-29 лет — на 33%. Самый 
низкий уровень рождаемости среди молодежи отмечается в наибо-
лее урбанизированных регионах Восточной Украины, в Киеве и Се-
вастополе. В докладе отмечается угрожающая тенденция смертнос-
ти в стране на протяжении последних десяти лет. В то же время в 
течение 1996-1999 гг. зафиксирована новая тенденция — к сниже-
нию смертности населения в Украине, прежде всего среди детей и 
молодежи мужского пола. На 1 января текущего года количество 
молодежи в Украине составляло 11 млн 20 тыс. 800 человек. 

УКРАИНА НИКОГДА 
НЕ ПРЕУВЕЛИЧИВАЛА ПОСЛЕДСТВИЯ 
ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ КАТАСТРОФЫ 

В официальных украинских материалах ̂ никогда не преувеличи-
вались последствия Чернобыльской катастрофы, заявил замминис-
тра МинЧС Олег Гайдук. По просьбе прокомментировать недавние 
заключения экспертов ООН и МАГАТЭ что касается того, что послед-
ствия воздействия на население чернобыльской радиации якобы 
преувеличиваются в Украине, замминистра сказал, что не знает о 
таких заключениях. В то же время, по его словам, что касается коли-
чества пострадавших, уровня заболеваемости и смертности вслед-
ствие Чернобыльской катастрофы, Украина всегда давала данные, 
основывающиеся на результатах многолетних исследований. Сегодня 
можно говорить о различных типах последствий Чернобыля, отлича-
ющихся по глубине изучения и единодушию ученых. Что касается 
роста заболеваемости среди детей раком щитовидной железы и его 
связи с Чернобылем, у западных и украинских ученых нет разногла-
сий. Относительно же динамики других онкологических заболеваний, 
то ее пик прогнозируется через 20 лет после катастрофы, в то же 
время эти прогнозы дают основания утверждать, что больших разно-
гласий между украинскими и зарубежными экспертами не будет. Осо-
бой проблемой является рост общей заболеваемости среди населе-
ния, но для заключений о связи с Чернобылем необходимы деталь-
ные эпидемиологические исследования. При этом нужно учитывать 
социальные аспекты, в частности, невозможность большинства на-
селения позволить себе полноценное питание, а также психологи-
ческие последствия Чернобыля. 

УНИАН 

Женщина-босс — явление для Украины не очень распространенное 
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СЕМЬ ДНЕЙ 
ПЛАНЕТЫ 

(15 — 22 июня) 
ЧЕТВЕРГ. В Москве на 61 -м году жизни от инфаркта миокарда 

умер Григорий Горин, известный российский драматург и писа-
тель-сатирик. Мы его помним по знаковым фильмам "Тот самый 
Мюнхгаузен", "Формула любви", "Дом, который построил Свифт", 
передаче "Белый попугай". Бывшего врача "скорой помощи" "ско-
рая" так и не спасла. Интеллектуальная Россия скорбит, мы тоже. 

Владимир Гусинский, председатель Российского Еврейского кон-
гресса, один из вице-президентов Всемирного Еврейского конгрес-
са, олигарх, медиа-магнат, сидит в Бутырке. Но не сидят сложа 
руки другие олигархи — 17 из них, в том числе и Вяхирев, Потанин, 
Чубайс, написали письмо президенту, где говорят, что арест Гу-
синского — грубая ошибка. Характерно, что среди 17-ти нет ни од-
ного, кому бы Гусинский не угрожал, но олигарх олигарху глаз не 
выклюет, во всяком случае в противостоянии с властью. 

Анатолий Чубайс заявил, что на мировых рынках акции россий-
ских предприятий потеряли в цене сотни миллионов долларов, а в 
России происходит попытка превратить ее в фашистское государ-
ство. Рейтинг России в мире катастрофически упал. Путин заявил, 
что его дома не было, телефон не работал и подчиненные без при-
смотра нашкодили. Так бывало и при Ельцине: только хозяин со 
двора — во дворе сразу бардак. 

В Пхеньяне состоялось историческое рукопожатие двух Кимов. Ким-
южный предложил открыть границу между двумя полу-Кореями, но 
Ким-северный боится, что идеи Чучхе не сработают и он останется 
без подданных. Проблема интеграции, на решении которой настаива-
ет Юг, решится сама собой — народ интегрируется, а территория... 
Ну да Бог с ней. 

ПЯТНИЦА. Герхард Шредер заявил, что Германия отказы-
вается от использования атомной энергии. Все АЭС — а их в 
стране 19 — будут закрыты. Но их полная остановка произой-
дет лишь через 32 года, когда Шредер канцлером точно не бу-
дет. А так Германия стала первой страной, добровольно отка-
завшейся от атомной энергетики. Кстати, Ходжа Насреддин тоже 
обещал эмиру за 20 лет научить ишака читать. Правда, в про-
цессе обучения кто-то из троих помер. 

Поздно вечером, съев хороший тюремный ужин, Владимир Гусин-
ский был выпущен на волю под подписку о невыезде. Но обвинение 
ему предъявлено: мошенничество в особо крупных размерах, кои ис-
числены в 10 миллионов "зеленых". Сумма для олигарха такого уров-
ня, право же, смехотворная. 

Сирия. Башар Асад, сын покойного диктатора, избран генераль-
ным секретарем партии БААС на очередном съезде, проведенном 
через 14 лет после предыдущего. Его кандидатуру на пост президен-
та должен утвердить референдум. Все каку нас при советах—демок-
ратические выборы из одной кандидатуры. 

СУББОТА. В Косово солдаты KFOR обнаружили тайничок с 
оружием, прибереженный Армией освобождения Косово на чер-
ный день. Эксперты утверждают, что на небольшую войну или 
хороший локальный конфликт вполне хватит. А сербов как уби-
вали, так и убивают. 

Австрия грозит провести референдум, чтобы показать свое отноше-
ние к санкциям ЕС, так сказать, выразить свое "фе". А вот если санкции 
отменят, то и референдума не надо. Заграничная по отношению к Авст-
рии, Европа уже три дня не спит—референдума опасается. 

Футбол в Бельгии: слезоточивые газы, водометы, дубинки, 450 
болельщиков арестованы, из них более сотни англичан — еще до 
начала матча. Прилетели и в кутузке поболели, а еще говорят—урав-
новешенные люди. 

ВОСКРЕСЕНЬЕ. В Чечню прибывают три официальных 
представителя Совета Европы — посмотреть что да как, оце-
нить каковы шансы Хаттаба и Басаева. Постоянно там будут 
пребывать только два, если, конечно, их не похитят. 

Госсекретарь США Мадлен Олбрайт обещала во время поездки 
на Ближний Восток сблизить позиции Израиля и Палестины. Неделей 
раньше она уже делала это дома, но партнеры попались упорные—и 
результатов никаких. 

ПОНЕДЕЛЬНИК. В Португалии, в городке Санта Мария де 
Фейра состоялся саммит руководителей стран Европейского Со-
юза. Там ЕС пополнился одним членом — приняли Грецию. Ждут 
больших проблем со вступлением туда стран Восточной Европы. 
Португальское руководство предложило отменить во всех стра-
нах ЕС банковскую тайну, сделать счета открытыми, если не для 
всех, то хотя бы для следственных органов. Большинство членов 
Союза в задумчивости, Австрия же и Люксембург громогласно и 
категорически против — еще бы, у них эта самая тайна соблюда-
ется строже, чем в Швейцарии. Денежки на их счета текут не толь-
ко от новых русских, но и от старых европейцев и американцев, 
даже при меньшем банковском проценте. 

В Дувре, при досмотре трейлера, были обнаружены трупы 58 ки-
тайских нелегальных мигрантов. Они погибли от жары и удушья. Двое 
самых выносливых остались в живых и говорят, что они кричали, сту-
чали, ломились и царапались, но услышаны не были. Водителю 
предъявлено обвинение в убийстве. 

Во Владивостоке прямо на улицу были выброшены ампулы с про-
сроченной антиоспенной вакциной. Подобрали их, конечно, дети, раз-
били и заболели. Сейчас болеют и родители. Санэпидслужба города 
утверхедает, что это вовсе не оспа, а просто дополнительные привив-
ки, и худа от них не будет. 

В Латвии объявилась подпольная компартия. Она взяла на себя 
ответственность за взрыв на железной дороге. Обещает это делать и 
впредь, пока ее не легализуют (или всех не пересажают). Так что будьте 
бдительны — снова грядет рельсовая война. Правда, злые языки го-
ворят, что подпольные коммунисты просто примазываются, ради ав-
торитета, к чужим бандитским делам. 

ВТОРНИК. В Москве состоялась конференция инвесторов в 
российскую экономику. На ней Борис Березовский заявил, что 
российские капиталы должны вернуться домой. 95 процентов 
его капиталов (по его же словам) уже в России, что глупо, но 
весьма патриотично. А если хозяина не посадят, то прибыли 
могут оказаться даже очень неплохими. Зюганов же заявил, что 
только КПРФ может гарантировать сохранность иностранного 
капитала в России. 

СРЕДА. В Москве состоялась встреча руководителей стран 
СНГ. Ратифицировано соглашение о зоне свободной торговли. 
Утверждена программа действий по борьбе с терроризмом до 
2005 года. Обещано ускорить, усилить и расширить. С финан-
сированием же всего этого как была, так и остается неясность. 

Терентий КРИВОБОК 

ПЕРВАЯ СЦР В ЯПОНИИ 
И ЕЕ УРОКИ ДЛЯ ОБЪЕКТА 
"УКРЫТИЕ" В УКРАИНЕ 
(Острая фаза аварии — по страницам англоязычной 
прессы Японии) 

Президент компании JCO Коджи Китани (справа) и Макото 
Уджихара, глава офиса фирмы в Токио, приносят извинения 

перед пострадавшими за утечку радиации 

(Продолжение) 

г) Внутреннее расследо-
вание эксплуатирующей 

организации. 

В первой половине четверга, 
дня аварии, Макото Уджихара, 
глава управления JCO в Токио, 
сказал: "Мы все еще пытаемся 
разобраться, что точно произош-
ло, но мы полагаем, что уран 
достиг точки критичности". Уджи-
хара добавил, что он уже полу-
чил сообщения, которые гово-
рят, что вспыхивали пятна голу-
бого сияния, когда авария име-
ла место, и что трое работников, 
которые были свидетелями "го-
лубой вспышки", немедленно 
почувствовали себя плохо. Уд-
жихара рассказал на пресс-кон-
ференции, что работники, кото-
рые подверглись облучению, 
выполняли операции по произ-
водству ядерного топлива для 
реактора Joyo, быстрого реакто-
ра-бридера в Оараймачи, пре-
фектура Ибараки. Joyo являет-
ся первым в стране эксперимен-
тальным быстрым реактором-
бридером. 

Авария произошла в процес-
се очистки оксида урана, которая 
производилась на опытной уста-
новке, отделенной от главного 
производственного здания, вТо-
каймура, префектура Ибараки. 

В производстве используют-
ся такие опасные вещества, как 
азотная кислота и аммоний в 

добавлении к оксиду урана. 
Однако на этой опытной ус-

тановке не использовались 
меры для защиты работников от 
радиации, такие как перчаточ-
ные боксы, автоматические или 
дистанционные системы контро-
ля радиации, сообщил Макото 
Уджихара. Вместо этого, работ-
ники нередко смешивали ра-
створы и производили другие 
операции вручную рядом с оса-
дительной емкостью, сказал он. 

Человеческая ошибка послу-
жила причиной тяжелейшей для 
Японии ядерной аварии, заяви-

ли в пятницу высшие чиновники 
JCO Со. Макото Морито, глава 
общего отдела JCO Co., признал 
во время информационной кон-
ференции, что компания обхо-
дила часть из требуемых проце-
дур. По его словам, это то самое 
действо, которое ответственно 
за данное несчастье. Морито 
сказал, что три сотрудникаХО 
были допрошены полицией Иба-
раки по подозрению в халатнос-
ти. Он заявил, что они игнори-
ровали законно предписанные 
процедуры. Официальный пред-
ставитель компании заявил так-

же, что трое работников исполь-
зовали только ведра из нержа-
веющей стали вместо требуе-
мых аппаратов, когда заливали 
раствор урана в осадительную 
емкость. 

По объяснению этого офици-
ального представителя, по-
скольку они выполняли работу 
вручную, они смешали прибли-
зительно семь раз по 2,4 кг ура-
на, которые разрешается загру-
жать в эту емкость. 

Тем временем Морики Аоячи, 
президент Сумимото Метал Май-
нинг Ко., дочерним предприяти-
ем которой является JCO, также 
признал на отдельной пресс-кон-
ференции, что персонал совер-
шил ошибку. "Если быть откро-
венным, я никогда не ожидал, что 
такое может произойти", — ска-
зал Аоячи, имея в виду заводы, 
использующие низкообогащен-
ный уран. "Я приношу глубокое 
извинение за причиненное огром-
ное несчастье для многих людей 
в этой местности",— сказал он, 
низко склонившись перед репор-
терами. 

Он утверждал, что на персо-
нал не оказывалось никакого дав-
ления с целью поднятия произ-
водительности труда. "Мы никої-^ 
да не давали указаний компаниі 
ни ускорять выпуск продукции, НИ"» 
повышать ее производство", — 
настойчиво повторял он. 

Владимир ЩЕРБИНА 
(Продолжение следует) 

ДУХОВНОЕ МАТЕРИНСТВО 
Практические советы по подготовке к материнству 

(Продолжение) 

О чистоте внешней 
и внутренней 

Множество разводов сегод-
ня не потому, что молодежь 
хуже, чем раньше. Были моло-
ды родители и точно так возни-
кали проблемы между отцами и 
детьми. Новое поколение не 
может быть хуже, оно— другое. 
Оно хочет заявить о себе. И за-
являет, насколько способно. За-
явить о своем уме, о своей мо-
рали, о своей культуре, о сво-
ей духовности, о своем видении 
будущего. 

Взгляды отцов и детей мо-
гут совпадать и могут быть про-
тивоположными. Терпение, 
доброжелательность и мудрое 
предоставление самостоятель-
ности растят из ребенка спо-
койного, доброго, разумного че-
ловека. 

Мир, покой, любовь да совет 
в отношениях друг с другом со-
ставят семейную гармонию. Ре-
бенок в такой семье счастлив. 
Его счастьем и радостью семья 
дорожит. И болезней в таком 
доме не бывает, так как их не 
ждут. О них даже не говорят. Их 
не опасаются. Болезни потому 
редко заглядывают в такую се-
мью. А когда невзначай появля-
ются, то страха перед ними нет. 
Болезнь не любит тех, кто ее не 
боится. Ей становится неуютно. 
Она очень быстрым ходом поки-
дает бесстрашного больного. 

Болезни возникают от частых 
жалоб, от саможаления, от уны-
ния, плача, огорчений, озлобле-
ния, зависти, ревности, жаднос-
ти. Много еще есть причин для 
появления болезней. Чем боль-
ше из перечисленного пребудет 
в каждом члене семьи, тем се-
рьезнее болезнь можно при-
влечь к себе на беду и на горе 

окружающим. 
Иммунитетом от любой бо-

лезни давно служат чистый воз-
дух, чистое тело, чистые мысли, 
чистые отношения между людь-
ми. Чистота - залог здоровья. 
Пока многие люди освоили хо-
рошо лишь некоторые виды чи-
стоты в себе. Чистота в кварти-
ре и чистое белье - это хорошо. 
Но главное - очистить мысли и 
отношения. 

Часто разводятся люди пото-
му, что у одного из двоих возни-
кает понимание о несовмести-
мости, о различном отношении 
к чистоте. В первую очередь к 
обычной чистоте - гигиене внеш-
ней. 

Чистота тела - мелочь вро-
де бы, о которой в наш цивили-
зованный век и говорить-то не-
удобно. Но из-за мелочей не 
склеивается порой совместная 
жизнь. 

Нечистоплотность внешняя и 
внутренняя приводят к образо-
ванию стойкого, свойственного 
такому человеку запаха. Этот за-
пах, возникая изнутри, пропиты-
вает все, из чего состоит чело-
век. Пот, слюну, мочу, слезы, со-
держимое в кишечнике, в носу, во 
рту, в ушах. Постепенно этим за-
пахом нечистоты напитывается и 
одехеда, и пространство вокруг. 

Ох, и неприятно тем, кто ина-
че относится к чистоте, быть ря- • 
дом с таким человеком! 

А если это муж или жена?! 
Тут уж не до поцелуев, ласк, бли-
зости. А если ко всему еще до-
бавить запах сигарет и спиртно-
го в неумеренных количествах? 

Злобный, тяжелый, удушаю-
щий дух угнетает, и только рав-
ная ответная нечистоплотность 
может удержать таких людей 
рядом. Иначе - один из двух 
начинает страдать. Вначале 
страдает молча, потом злобно, 

потом набирается сил, и - раз-
вод. Вот такая мелочь. Об этом 
ни в суде, ни друзьям не расска-
жешь. Стыдно. Вроде нет при-
чин. Причина есть. Твоя "поло-
вина" не понимает, не жалеет, 
не любит тебя. 

Ну а уж нечистота помыслов 
одного из партнеров действует 
еще сильнее, и разводы в таких 
браках происходят чаще. Причи-
ной выставляется несходство 
характеров. Так оно и есть. 
Если, к примеру, один все вре-
мя лжет, а второму не удается 
исправить этот недостаток в 
партнере, то постепенно накап-
ливается неудовлетворенность, 
страдание переходит в реши-

тельность, и однажды лгун ока-
зывается в одиночестве. 

Нечистота нравственная 
травмирует особенно сильно. 
Подлость и предательство 
разъединяют людей. Чтобы 
уменьшилось число разводов, 
многим придется освоить азы 
духовности (культуры отноше-
ний в семье, между полами, в 
дружбе, в коллективе и т.д.). 
Культурному человеку не слож-
но будет определить степень 
своей внутренней чистоты и чи-
стоты партнера. Внешнюю раз-
личать умеют многие. 

(Продолжение 
в следующем номере) 
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Б О Л Е В А Я Т О Ч <еК А 

/ июня - Всемирный день защиты 
прав детей 

В этом году в 50-й раз отмечался Международный день защиты 
детей - «день мобилизации мирового общественного мнения в за-
щиту детей от угрозы войны, за осуществление их воспитания и 
образования на демократической основе», который был установ-
лен на Московской сессии Совета международной демократии. 

Украина «отмечает» этот юбилей целой армией беспризорни-
ков на улицах своих городов и поселков. Многие дети пропускают 
занятия в школе - их родители лишены работы, а они, зарабаты-
вая деньги на пропитание, вынуждены попрошайничать. Дети из 
малообеспеченных семей не имеют практически никаких шансов 
попасть в престижный вуз. БольныТдети (опять-таки из малообес-
печенных семей) страдают от своих болезней - их де-юре консти-
туционное право на бесплатное медицинское обслуживание де-фак-
то разбивается о жестокие реалии жизни. Власть, которая не в со-
стоянии обеспечить счастливое детство своим гражданам, - амо-
ральна по своей сути. Нация, во главе которой стоят циничные по-
средственности, - просто обречена на деградацию. Говоря о сис-
темном кризисе власти и упадке общественной морали, задумыва-
емся ли мы о личной ответственности за происходящее? Разве наша 
позиция «моя хата с краю» - это не попытка уйти от решения реаль-
ных проблем? Разве заботой о собственном ребёнке исчерпывает-
ся наш гражданский долг? 

«КИС» (календарь истории Славутича L 

В июне достаточно памятных дат, но в этом выпуске 
«БП» мы акцентируем внимание всего на трех наиважней-
ших событиях. Как и положено по жанру, одно из них радост-
ное, но не очень; второе - слегка грустное, но не совсем; ну 
а третье уж совсем тоскливое без всяких «но» — с него-то 
мы и начнем... 

* * * 

Итак, господа-товарищи славутчане, сообщаем принепри-
ятнейшее известие - к нам прибыл ревизор! 5 июня столицу наше-
го якобы независимого государства навестил важный заморский 
гость, которого за глаза называют «шалунишка Билли» (на его ро-
дине) и «папа», «барин», «хозяин» (в нашей политической тусов-
ке). Что надо нашему «белолицему брату» от неньки Украины? Да 
сущий пустяк - снять скальп с последнего из чернобыльских моги-
кан - сказать точную дату, к которой 3-й энергоблок должен стать 
кучкой дерьма из графита и железа. Что надо нашим «бойцам не-
видимого фронта», тоже понятно (их шкурные интересы дальше 
собственного кармана не простираются) - кредиты, кредиты и еще 
раз кредиты... 

Хроника событий: 
Кучма сообщает конкретную дату останова 3-го энергобло-

ка ЧАЭС - 15 декабря 2000г. (1:0 в пользу миссии Клинтона). 
Выступление президента Америки на Михайловской пло-

щади Киева красноречиво говорит <who is who» в этом мире, бо-
лее того, становится известной и такса, за которую украинские 
власти делают стойку «струнко» (2:0 в пользу «бакса Клинтона»), 

В своем выступлении заезжий знаток секса не делает даже 
намека о «гражданских правах и свободах рядовых украинцев», 
зато говорит о защите интересов американского бизнеса на укра-
инском рынке. Действительно, «после того как» можно уже не иг-
рать в «леди и джентльменов» — «платишь деньги — и бери!» 
(счет становится 3:0, игра идет «в одну калитку»). 

От полного разгрома Украину спасает природное чувство 
юмора. Прямо в толпе народа рождаются строки: 

Сняли на площади 
Трусы решительно... 
Остаться гордыми 
Хватило сил! 
(итоговый счет 3:1 в пользу Америки и без малейших перспек-

тив на матч-реванш). 
Гуд бай, Америка! «Сексофонист» улетел и больше не вернет-

ся.,Наши «клоуны» остались. Почему не наоборот? 
P.S. Мне, как свидетелю работы четырех энергоблоков, трудно 

согласиться с расхожей фразой, что после останова последнего 
энергоблока «жизнь Чернобыльской АЭС на этом не остановится, 
а вступит в новую фазу». Три ха-ха в этом месте (в смысле, отдаю 
должное вашему цинизму)! «Новая фаза жизни» — это просто «на-
чало» смерти. Впору провести дискуссию «Есть ли жизнь после 
смерти?». Единственный шанс спасти ЧАЭС - это собрать на ней 
всех дураков, лжецов и холуев, поскольку эти категории в нашем 
обществе воистину бессмертны! * * * 

В общем, День города (3 июня) вышел несколько «задумчи-
вым» — с одной стороны, было, конечно, как всегда, весело и кра-
сиво, но с другой - это слегка походило на выполнение последне-
го желания перед приведением казни в исполнение (палачи это 
называют — «подсластить пилюлю»). Вспоминать праздничную 
программу полагаю излишним — во-первых, вряд ли кто сидел в 
этот день дома, а во-вторых, наши телевизионщики эту работу уже 
сделали до нас. 

Кстати, об ОТВ «Славутич» в свете еще одного праздника -
Дня журналиста (6 июня). Представить сегодня наш город без 
«фирмы» Демидов and С — просто невозможно. Приятно, что ре-
бята не только держат «однажды занятую высоту», но и с каждым 
годом стараются «поднять планку» своего творческого мастерства. 
Сегодня наступил именно тот критический момент, который и по-
кажет истинное лицо городской элиты, поэтому вдвойне приятно, 
что ОТВ стало действовать на информационном фронте более 
агрессивно (в хорошем смысле). Это проявляется и в плане акту-
альности подаваемой информации, и в расстановке приоритетов 
проблем, и — на мой взгляд, суть главное — в попытке не «искать 
крайних», а предоставлять слово тем, кто готов засучить рукава и 
бороться за свой город. Спасибо, коллеги, вам за это, даже не-
ловко говорить вам комплименты. Страшно сглазить... ' — . 

Ну и напоследок, не могу обойти вниманием наших выпускни-
ков - считанные дни остались до окончания экзаменов и выпускно-
го вечера, который де-факто подведет черту школьному этапу и 
откроет дверь в мир «настоящих» взрослых. Уважаемые выпускни-
ки, в принципе, ваша легкая грусть и спонтанные слезы - не более 
чем банальная привычка к замкнутому пространству школы и зна-
комому кругу приятелей. Не переживайте, все это фигня на пост-
ном масле - впереди самая замечательная часть «марлезонского 
балета» под названием жизнь - ваша молодость. Единственное, 
что стоит ценить и помнить из прошедшего этапа, - это ваших учи-
телей (не забывайте их при встречах выпускников) и ваших товари-
щей (не предавайте школьную дружбу - самые верные друзья, как 
показывает опыт, родом из детства). 

Отдельное спасибо замечательным девчонкам из 11-В класса 
легендарной школы №1: Наташе Коновалюк, Ане Надежиной и На-
сте Псковских - они, по сути, открыли первую страничку в биогра-
фии молодежного пресс-агентства Славутича. Пожалуй, вряд ли кто 
знает (ну, за исключением, понятно, самих маговцев), что название 
газеты и ее девиз проходили достаточно жесткий отбор (на конкурс 
было предложено 21 вариант названия и 18 различных девизов). 
Открытым голосованием победителями признали предложения Ани 
(название газеты) и Насти (девиз). Что касается Наташи Конова-
люк, то никто ни до нее, ни после не относился с такой тщательно-
стью к выполнению «домашних заданий». Не могу без смеха вспо-
минать «историческую» встречу Виталия Толстоногова с молоде-
жью города - когда с его уст сорвалась знаменитая фраза (смотри 
«БП» №2), то я еще не успел крякнуть от удовольствия, а Ната уже 
ее вписала в свой блокнот. И пусть мы не взяли призового места на 
«ЗОСе -99» (тому есть причины от нас не зависящие), но зато об-
щешкольная газета появилась не в те годы, когда «лучшие люди» 
нашей станции «колотили» свои личные капиталы, «экономя на по-
маде», а когда мы остались один на один со своими проблемами. 
Символично, что в этом номере есть публикация, подготовленная 
представителями «new wave», которым на «Зосеньке-2000» сегод-
няшние выпускницы передали эстафету своего творчества (но, по 
большому счету, мы с вами, барышни, не прощаемся - ждем ваших 
материалов о студенческой жизни). 

«ЗОСя-99». Аня, Настя и Наташа — вот и вся команда наша! 

Вроде только-только МАГу исполнился год, а между тем Перин 
Евгений, который в апреле 1999 года создавал макет пилотного 
выпуска «Большой перемены», уже перешел на второй курс Наци-
онального университета культуры. Стоит вспомнить и сказать сло-
ва благодарности клубу «Красная гвоздика», в котором начинал ра-
ботать не только Женя, но и многие другие юные славутчане. Именно 
с участия в работе таких клубов, участия в спортивных состязани-
ях, школьных олимпиадах, творческих кружках, бальных турнирах, 
пожалуй, и возникает такое чувство, как гордость за свой город. 
Наш город. 

В общем, дорогие выпускники, мы в вас верим и надеемся, что 
эти надежды оправдаются. Как говорится, успехов вам в труде и 
обороне, но и не забывайте ни про личную жизнь, ни про наш го-
род. Ваш город. 

Удачи! 

В мае прошло одно мероприятие, оставшееся не замеченным 
большинством славутчан, но которое, надеюсь, откроет еще одну 
страничку в нашей общественной жизни: 

19—20 мая в Киеве состоялась учредительная сессия Пар-
ламента детей. Делегация Славутича присутствовала на этом 
достойном мероприятии в статусе приглашенных гостей. Наши впе-
чатления, комментарии и мысли «по поводу». 

Впечатлениями от увиденного и услышанного делится пресс-
группа «А&А» (Аня Утц and Алена Гейнце): 

—До столицы мы добирались на шикарном «Мерседесе» с груп-
пой «паломников» из ДК «Энергия» (Почему паломников? Кто ж еще 
с утра пораньше попрется за 200 километров от теплой постели в 
Киево-Печерскую Лавру?!) 

Прибыли. С ходу оробели от огромных просторов киевского Двор-
ца детей и юношества. За кофейком, которым нас напоили гостеп-
риимные хозяева, мы отошли от первых «страхов» и стали «осваи-
ваться на местности»: прошли регистрацию и заняли самые удоб-
ные места в зале (поближе к трибуне и камерам ушлых телевизи-
онщиков). Сидим, смотрим, «врубаег/.я»: що за справи і чого це 
такий ґвалт? По серьезным лицам и «пинджакам с карманами» видно 
— происходит что-то глобально-историческое. Ага, быстренько пе-
рестраиваемся под общую «струю»: достаем диктофон и фо-
тоаппарат, делаем такие лица, каких в Славутиче молодежь не но-
сит. Знай наших! 

Ух, какие мы догадливые - не прошло и часа, а мы просекли 
главную фишку дня - юные киевляне, по примеру взрослых, реши-
ли обзавестись собственным Парламентом. Bay! Круто... 

После торжественного открытия (65 минут пламенных речей и 5 
минут гимна), юные депутаты перешли к работе по комитетам (взрос-
лые сразу пошли в буфет - где справедливость?). Прения, диспу-
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Добро пожаловать в ряды партнеров МАГ! 

ты, выдвижение кандидатов на посты глав комитетов - тушите свет, 
будем делать вещи! Из всего обилия сфер деятельности Парла-
мента (комитеты: по информации, международным отношениям, 
экологии и здорового образа жизни, вопросам образования и учеб-
ных программ, вопросам права и правовой защиты, организацион-
ным вопросам, вопросам процедуры и связей) мы выбрали, есте-
ственно, самый интересный комитет - международных отношений. 
Лучше бы мы этого не делали! Попали в такое благородное обще-
ство - ну просто палата лордов. Все ребята учатся если не по заг-
раницам, то по престижным лицеям - просто непонятно, как таких 
«птиц» занесло в родные пенаты? Мы были просто морально рас-
топтаны - школой №2 этих денди не впечатлишь! В общем, мы си-
дели и не выпендривались... 

Затем был вкуснейший обед в обычной киевской школе (граж-
дане, по сравнению со столицей, славутичским «тиграм» не докла-
дывают мяса!) Потом опять работа в комитете, а под вечер мы по-
пали в шикарный комплекс «Джерело». Тоже не кисло - наша «Ев-
ропейская» просто «отдыхает»! И обед в киевской школе —фигня 
по сравнению с ужином в ресторане, а про пальму в холле нужен 
отдельный рассказ. О, эти дивные матрацы, как на них сладко спа-
лось, какие сны снились: трибуны, дебаты, софиты, фуршеты - в 
общем, сочетание приятного с полезным! Мечтать, как говорится, 
не вредно... 

На следующий день работа была продолжена: обсуждения, го-
лосования, утверждение глав комитетов и руководства Парламен-
та. Итак, начало положено. Каким будет продолжение? 

Комментарий Олега Федоренко: 
Честно говоря, когда в 1983 году в Киеве проводили слет отлич-

ников профтехобразования, то это было круче на два порядка (де-
сятки автобусов, сотни делегатов, Дворец «Украина», «первые 
лица» страны, три дня и, главное, ночи молодежной тусовки - это 
было нечто!) - тут же абсолютный ноль внимания со стороны 
руководства Украины! Мероприятие прошло под эгидой (читай -
финансированием) UNICEF {Детский фонд ООН. - Примечание 
О.Ф.) и не стоило нашему бюджету ни копейки, но интереса у на-
шей власти не вызвало. Этим все сказано. И об отношении к д»тям, 
и об отношении к парламентаризму. Если на Западе культугД-v/p-
ламентаризма (читай — уважение норм права) - это такая же» 
ходимая потребность, как и кофе с утра, то парламентаризм^ /к-
раине - это такой же стихийный катаклизм, как снегопад летом. В 
общем, если на Западе уже и не знают, как еще расшевелить и 
увлечь свою молодежь, то у нас ситуация аховая - «дыши свобо-
дой в одну ноздрю, а кто не хочет кричать «Кучма - це кльово!», 
тому мы живо рога поотшибаем!». Если я не прав, то почему в на-
шем взрослом парламенте «большинство» составляют партии, с 
трудом преодолевшие 4-процентный барьер на выборах, а самые 
массовые партии находятся в роли изгоев? Ребятки, так не бывает 
в правовых странах! Представляете, партия победила на выборах 
и тут же ушла в оппозицию. Нонсенс. Это жуткая пародия на демок-
ратию, дурдом «Веселка»! 

Возникает вопрос: что делать? Сидеть сложа руки, тикать на 
благополучный Запад или напиться и утопиться? На мой взгляд, 
выход один - действовать! Даешь молодежный Парламент Славу-
тича! 

Почему бы и нет? У нас уже есть здание для Парламента - Дво-
рец детского творчества, есть свои СМИ (молодежные студия те-
левидения и пресс-агентство), т. е. дело осталось за малым - со-
здать «правила игры», выбрать парламентариев — и вперед, за 
работу! 

Не буду лукавить, «правила игры» мы уже придумали, просто не 
хочется «забегать раньше паровоза», к примеру, идее общешколь-
ной газеты уже года три, а удалось это сделать только сейчаА р 
благодаря нашим черниговским друзьям (зная мои политичЯ~ле 
взгляды, они, видимо, проклинают тот день, когда со мной по? -л 
мились)... У 

-В общем, лично мне хотелось бы «зарядить» мега-проект«СОС-
2000!» (Славутич - остров свободы!), который предусматривает 
еженедельный выход «Большой перемены» и откровенный и нели-
цеприятный разговор о причинах наших проблем. Есть только один 
вопрос: а нужно ли это вам, нужно ли это городскому руко-
водству? С одной стороны, я не привык к объяснениям понятия 
«политическая проституция» на абстрактных примерах «пестиков 
и тычинок» и называю вещи своими именами, а с другой - мне бы 
не хотелось «подставлять» черниговскую редакцию (за опублико-
ванную критику душить-то будут не «МАГ», а их!). То есть я жду 
комментариев от славутчан - хотим ли мы жить «по-настоящему», 
т. е. обсуждать реальные проблемы, или так и будем «сопеть в две 
дырки», играя в демократию и народовластие «понарошку»? Гото-
во ли городское руководство к критике в свой адрес, к откровенно-
му обсуждению морального облика нашей власти или лучшая кри-
тика - это хвалебные оды руководству? 

В общем, вопрос отчасти риторический, т. к., с одной стороны, 
вроде бы все «за» свободу слова, но с другой - истина вроде бы 
как и на фиг никому не нужна. Как сказал по этому поводу Игорь 
Губерман: 

В года растленья, лжи и страха 
узка дозволенная сфера: 
запретны шутки ниже паха 
и размышленья выше ...ера. 
Читай! Думай! Дыши свободно! 

«BEST COLLECTION» (все лучшее детям! 1 
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ЯгРШШШМДИНЯ! «Эскадоон моих мыслей шальных...» (из сеоии «Слово-не воообей...» 

®«Ва-банк!» 
(познавательно-развлекательная игра + благотворительная ак-

ция в поддержку городской библиотеки Славутича) 
Участники игры: молодежное пресс-агентство, читатели 

«Теледень-Славутича» и «Большой перемены», спонсоры (они же 
меценаты). 

Полномочия участников: 
Спонсоры - формируют призовой фонд игры (предоставляют в 

распоряжение «МАГа» пару хороших книг, которые не стыдно пода-
рить неглупым людям), а взамен получают рекламную поддержку 
на страницах «БП» и добрую память о себе. В роли меценатов мо-
гут выступать не только фирмы и организации, но и частные лица 
(особо отметим, что «МАГ» — не рэкет, поэтому ваша инициатива -
дело добровольное). Ждем ваших предложений по тел. 2-16-23, 
2-45-79. 

«МАГ» подготавливает конкурсное задание и наблюдает за ус-
ловиями «fair play». Читатели стремятся подтвердить свою начи-
танность и выиграть приз. 

Условия игры: В каждом туре игры «на кон» в качестве приза 
выставляется пара книг, в качестве задания - несколько фрагмен-
тов из двух художественных произведений (абзацев, цитат), задача 
участников игры - отгадать название произведений и их авторов. 

Тактика игры (варианты развития «сюжета»): 
Вариант №1: (никто из читателей не угадал правильные ответы): 
- Как говорится: на «нет» и суда нет — обе книги передаются в 

библиотечный фонд в качестве дара от спонсора, а читатели ждут 
следующего задания. 

Вариант №2: (правильный ответ угадывает только один читатель) 
- В этом случае победитель оставляет себе одну из книг (на свой 

читательский вкус), а вторую дарит городской библиотеке (при этом 
на титульном листе указываются имена и спонсора, и победителя 
игры). 

Вариант №3: (правильный ответ угадывают несколько читателей) 
- В этом случае начинается самое интересное, т. к. «заочный» 

этап игры переходит в очную фазу: читатели, правильно ответив-
шие на поставленное задание, получают приглашение принять уча-
стие в финале игры. Единственное условие для финалистов: каж-
дый игрок должен поставить «на банк» книгу от себя лично (т.е. та-
ким образом призовой фонд - это 2 книги от мецената + книги са-
мих финалистов). Победитель определяется в конкурсной борьбе: 
в каждом туре участники должны будут выбрать верный ответ на 
вопрос (из трех имеющихся вариантов). Задания даются до тех пор, 
пока не определится абсолютный победитель - он-то и получает 
весь «банк» (одна из книг, по выбору игрока, передается в библио-
теку). 

Ну как, не слишком сложно? 

Итак, начинаем игру®«Ва-банк!» 
й тур: «Криминальное чтиво», 

іание (краткие сведения о книгах и авторах): 
• <Эб авторе первой книги известно лишь то, что на детективном 

небосклоне он является мега-звездой, однако в незабвенные вре-
мена господства метода соцреализма на 1/6 суши о нем высказы-
вали следующие мнения: 

- предан культу силы; 
- кровожаден; 
- позволяет своим героям переступать границу порядочности; 
- воплощенная угроза целомудрию читателя; 
- разлагает основы советской системы; 
- индивидуалист, что плохо влияет на публику в стране коллек-

тивистов; 
- типичный образчик порочной буржуазной морали. 
Фрагменты из произведения: 
«Я писал об убийствах, видел младенцев, изнасилованных на 

тротуаре, изуродованные тела молодых ребят, погибших в аварии 
по вине пьяного водителя, я жил под сенью закона, придуманного 
невежественными негодяями - им бы лишь снимать сливки, а изби-
ратели пускай доедают объедки...» 

«— Привет, фрайер! - поприветствовал я его, не скрывая, что 
он смешон. Сурово поджатые губки, побелевшие ноздри. Хамло с 
мордой хорька в кресле сбоку не верит своим ушам. Проводит ру-
кой по костюму из зеленого габардина, свешивает руки по бокам -
трясущиеся руки. Узенькие щелочки глаз удачно сочетаются с тон-
кими губами. 

у Ах ты, гад! - говорит он...» 
» О другом авторе влиятельные американские газеты «Тайме 

ц Ньюс» и «Вашингтон Пост» отзываются следующим обра-
3c3tr«... явно лучший современный писатель в жанре детектива» и 
«никто не пишет завлекательнее ...». 

Конечно, как говорится, «американцам светит свое солнце» и, 
зачастую, они просто не обращают внимание на «европейские звез-
ды», но, тем не менее, тиражи книг этого автора не позволяют усом-
ниться в писательском таланте. 

Фрагменты из произведения: 
« — В твое отсутствие редакцию осаждали не только орды склиз-

ких адвокатов, нанятых дюжиной твоих бывших жен. Звонили с во-
енно-морской базы. 

- И что? 
-Ты награжден «Бронзовой звездой». 
- Давным-давно. 
- Ты не получил ее. 
- Совершенно верно». 
«Убив меня, ты сядешь в «ягуар», он будет перед домом, и по-

едешь в аэропорт. Оставь машину на стоянке «Транс Уорлд Эйр-
ланс». Полетишь в Буэнос-Айрес одиннадцатичасовым рейсом. Я 
завтра закажу билет на твое имя и оплачу его. Я думаю, тебе хватит 
двадцати тысяч долларов, чтобы поразвлечься в Буэнос-Айресе год 
или два. 

- Пятьдесят тысяч долларов позволят мне развлекаться дольше. 
- Ты хочешь пятьдесят тысяч? Убийство не стоит так дорого! 
- Вы забываете, что жертвой станете вы. Вы же хотите, чтобы 

все было по-человечески?» 
Вопрос: О каких произведениях идет речь и кто их авторы? 

Увага! Attention! Achtung! Внимание! 
Ответы принимаются в течение 10 дней со времени выхода газе-

ты «Большая перемена» (кор. ящик «МАГ» в фойе ДДТ или по тел. 2-
45-79). Не забудьте указать свое имя и номер домашнего телефона! 

Спонсор 1-го тура игры®«Ва-банк!» — Социалистическая партия 
Украины. 

Призовой фонд — сборник самого культового в «продвинутых» 
кругах молодежи писателя Виктора Пелевина «Generation «П» и ро-
ман Теодора Драйзера «Американская трагедия». 

Удачи вам, уважаемые читатели!!! 

Молодежное пресс-агентство Славутича, иющ 2000г. 

L 
Итак, сегодня мы подводим первый итог нашей акции «Охота 

за жемчугом» (для тех, кто не читал наш предыдущий выпуск, 
поясняем - суть акции состоит в сборе «перпов» наших полити-
ческих и общественных лидеров): 

«Жемчуг» братской Беларуси 

Наиболее знаменитой фразой Президента Беларуси Алексан-
дра Лукашенко является следующий «зигзаг» мысли: 

«Наш народ будет жить плохо, но не долго». 
* * * 

На одном из совещаний по вопросам сельского хозяйства 
обсуждалась проблема «сальмонеллеза и куриных яиц». Из уст 
Александра Лукашенко прозвучала фраза для истинных гурма-
нов: 

«Когда же белорусский народ сможет есть нормальные че-
ловеческие яйца?» 

"Made in Russia" 

«В подворотне нас ждет маниак...» 
«Нас на заседании Думы чуть не изнасиловали. Мы едва 

убежали». 
(Станислав Говорухин, актер, режиссер и депутат. «АиФ», №1, 

2000г.) 
* * * 

«Фрейд и Геращенко» 
«Рубль, как всегда, будет стоять твердо, как положено су-

ществительному с мужским именем» 
(Виктор Геращенко, председатель Центробанка России. 

«АиФ», №4,2000г.) 
* * * 

«Жемчуг» "первых сыновей" неньки Украины 

«Всем нам будет харакири» 
«Ви що, чекаєте, що вам Президент зробить харакірі? Так 

я вам зроблю!» 
(реплика Леонида Кучмы на одном из заседаний Кабмина, 

«Грани», апрель 2000г.) 

«Частушки-нескладушки» 
Чем хорош принцип «открытой системы», так это-Своей посто-

янной динамикой - сегодня в нашей газете, доминируют одни руб-
рики, а завтра их сменят совершенно иные. В этом выпуске мы 
презентуем очередную новинку - конкурс частушек от наших чита-
телей. Тематика не ограничивается, т. е. ваши частушки могут быть 
о чем угодно. 

Предлагаем вашему вниманию первый вариант читательского 
творчества: 

Я объелся Милки Вею 
Ажо до мычания! 
И, к тому же, попа слиплась 
(это примечание)... 
(вариант предоставлен «Анкой-пулеметчицей»), 
В общем, читательскую инициативу мы поддерживаем и поста-

раемся придумать что-то насчет приза-сюрприза. 
Ждем продолжения! 

«Боед-словарь» (зашифрованные слова 
(рубрику курирует пресс-группа «ФиГвам» (Не в том смыс-

ле, что дулю вам с маслом, а в плане.Федоров иГрицкевич для 
вас. — Прим. редактора) 

Обоеполые - квартира с обоями на полах. 
Вискоза - вместе с козой (от англ. With - вместе) 
Сергей - «голубой» сэр. 
КПЗ - комната приятных запахов. 
Самсон - самостоятельный сон. 
Секретарь - секретная армия. 
Рубаха - электронная почта композитора Баха t>ah@ mail.ru) 
Пеньюар - африканский пень. 
Горілка - юная горилла. 
СНГ - С Новым годом! 
Бородавка - столпотворение в лесу (бор + давка). 
Автобус - автоматические бусы. 
Титаник, топик, колик - икающие титан и, соответственно, 

топ и кол. 
(Вопль редактора: Стоп! Стоп! Них шизн! Давайте как-то пре-

кратим «икать», а то это будет продолжаться до бесконечности!) 

Тренировали свою фантазию: «Юлёк», «Оля-G» и, конеч-
но, «ФиГвам». 

«Кто-то кого-то куда-то...» 
«Слава Богу, мы двигаемся куда-то и, думаю, что к чему-

то придем» 
(Михаил Бродский, председатель Комитета BP по промыш-

ленной политике, интервью газете «День», №83 от 13.05.2000г.) 

«Перлы» с периферии 

«Налетай, подешевело!» 
Начальник ОРСа Ровенской АЭС, перечисляя достижения 

подсобного хозяйства, «похвастался», что удалось снизить се-
бестоимость свинины до 75 гривен за килограмм. 

(Справка: рыночная стоимость 1 кг свинины: 7—8 гривен.) 
(Из рассказа А.В. Лыча на профсобрании 04.02.2000г.) 
* * * 

«Холодная зима-98» 
Зимой 1998 года работник АТП ЧАЭС жаловался:»Гаражи 

так плохо отапливаются, что от холода замерз весь спирт, а но-
вый бухгалтерия выписывать отказывается». 

(Ремарка: не те у нас зимы, чтобы спирт замерзал.) 
* * * 

«Юный орел - II» 
«Останній дзвоник» у школі №4. Фото на згадку з керівни-' 

ком учбового закладу. Валерій Янковський, обіймаючи дівчинок 
за талії, шуткус: «Я ваш Юдашкін, ви всі мої моделі». 

(Комментарий: «МАГ» высоко сидит - все видит! Валерий Вла-
димирович, вы петь в клипе, как Поплавский, не пробовали?) 

В операции «Охота за жемчугом» участвовали: Федоров 
Алексей, Шефер Константин, «Устин», «Орель», «Че Гевара». 
Славутич, июнь 2000г. 

Напоминаем, «ем. что приемный пу лМАГ». 
по адресу: 

«Президентская хитрость». Многие американцы считали пре-
зидента Тафта весьма недалёким человеком. И действительно, 
его простота доходила до того, что, когда ему предлагали на вы-
бор дайм (десятицентовую монету) и никель (пятицентовик), он 
брал более крупный по размерам никель. Друзья Тафта очень 
переживали насмешки над ним. Как-то раз они стали допытывать-
ся, неужели он не понимает, что дайм ценнее, чем никель. 

— Да, я прекрасно понимаю, что ценнее,— ответил им Тафт. 
- Но если я начну брать дайм, то кто станет мне предлагать выби-
рать? 

1 • ) (-J 
«Жертва рекламы». Истории известны случаи, когда даже та-

кие далёкие от юмора организации, как российская полиция, допус-
кали остроумие в свою деятельность. 

Однажды газета «Северная пчела» разрекламировала одного 
предсказателя, некоего Черняева, открывшего свою контору в Пе-
тербурге, уверяя читателей в непогрешимости его гороскопов. 

Через несколько дней на страницах «Ведомостейсанкт-петер-
бургской полиции» появилось сообщение о том, что контора Чер-
няева закрыта, т. к. она не была «дозволена правительством». За-
метка кончалась словами: «Купец Черняев подвергнут законному 
взысканию, о чем объявляется во всеобщее сведение с той целью, 
что люди легковерные, соблазнившись заманчивым объявлением, 
могли из опыта убедиться, как плохо эти гороскопы предсказывают 
будущее: если бы он мог наперёд знать, что с ним случится, то, 
наверное, не открыл бы своей конторы и не просил бы напечатать 
похвальной статейки о гороскопе в «Северной пчеле». 

«Хмурая наука». Как-то раз знаменитый основатель британс-
кой геологии Вильям Смит (1769-1839) - выдающийся самоучка, 
открытия которого сильно продвинули вперед науку,— обедал в 
одном из колледжей Кембриджа. Будучи по натуре человеком об-

•щительным, Смит попробовал затеять непринужденную беседу 
со своими соседями - двумя хмурыми людьми, сидевшими за сто-
ликом напротив. Но на все его попытки они отвечали лишь не-
внятным мычанием. Наконец, когда Смит взахлёб заговорил о 
самых интересных и животрепещущих, по его мнению, предме-
тах, один из его соседей не выдержал и обратился к другому: 

— Вы случайно не знаете, о чём он тут всё толкует? 
— Не имею ни малейшего понятия,— ответствовал тот. 
Смит окаменел от изумления и негодования, но сидевший ря-

дом с ним ректор колледжа поспешил успокоить его: 
— О, не обращайте внимания! Ведь это математики! Мыс ними 

никогда не разговариваем - всё равно они не от мира сего... 

Приятно отметить, что активность читателей «БП» медлен-
но, но уверенно растет - в контрольный срок (10 дней после 
выхода выпуска №2) мы получили уже 9 писем (напомню, что в 
прошлом месяце читательская активность была куда скромнее 
- всего одно письмо). Кстати, приносим свои извинения респон-
денту «Орель» — непонятным образом ее ответ исчез из наше-
го почтового ящика (по всей видимости, это происки коварных 
конкурентов. Как говорится: «неугомонный враг не дремлет!»). 

Внимание! Информация для сведения наших респондентов! 
Друзья! Во-первых, мы получили от вас массу замечатель-

ных рисунков, однако вопреки нашим просьбам они либо выпол-
нены в цвете, либо просто на тетрадных страницах. Напомина-
ем, что ваши работы должны быть на белых листах в контраст-
ном исполнении (чтобы при сканировании все детали рисунка 
«не потерялись»). Во-вторых, не огорчайтесь, когда не обнару-
жите своих заметок на страницах нашего выпуска, - всю коррес-
понденцию мы тщательно изучаем и публикуем только best". 
Кстати, ряд ваших предложений по школьным проблемам мы 
рассмотрим осенью (просто во время каникул эта тема как-то не 
актуальна). В-третьих, совершенно напрасно ряд респондентов 
«пакует» свои заметки в конверты с марками - мы для того и 
завели свой ящик в ДДТ, чтобы вы не несли «левых» расходов. 

Ряд граждан сделал мне замечания (по телефону): с одной 
стороны (недовольство взрослых) - мол, зачем я втягиваю де-
тей в политику? С другой стороны (недовольство молодежи) -
почему в нашей газете нет материалов о музыке? Отвечаю: «у 
кого чего болит - тот о том и говорит». С одной стороны, госу-
дарственная политика, вернее ее нравственная сторона - опре-
деляет не только наше настоящее, но и будущее нашего обще-
ства - не говорить с молодежью на эту тему я считаю недопусти-
мым (поколение next должно знать, почему мы так хреново жи-
вем сегодня и что нас ждет в перспективе). С другой стороны, 

еспи вас интересует музыка, шоу-бизнес, мода, секс и прочая «яго-
да-малина», то почему бы вам самим не направить соответству-
ющий материал в газету? Я, к примеру, в восторге от «Неприка-
саемых» во главе с Сукачевым, а деятельность группы «Х-мис-
сия» вообще к музыке не отношу (может быть, они и хороши в 
качестве подтанцовки, но при чем здесь музыка?). То есть хочу 
подчеркнуть - у вас свои вкусы, у меня свои. Оно вам надо, чтобы 
«старпер» (говорю о себе) пудрил вам мозги? Так что, уважае-
мые, все зависит от вас самих. Как говорится, «флаг вам в руки и 
попутного ветра!». 

В общем, мы благодарим всех за сотрудничество и надеемся 
на его продолжение. А теперь «о главном», т. е. об итогах иг-
рового задания предыдущего выпуска: 

Довольно странно, но с определением победителя не возник-
ло никаких проблем, зато возникли проблемы с поиском верного 
ответа у претендентов на наш приз (хотя, на мой взгляд, задачи 
были весьма просты). Меня порадовала нестандартная логика 
читателей, проявленная при решении заданий, однако правиль-
ный на все 100 процентов ответ сообщила толькоРоманюкЛюба: 

Задание №1 (логическая задача «Семья под зонтом»): 
1. Отец с мамой на станцию - мама обратно (3+3=6 мин). 
2. Бабушка и внук на станцию - папа обратно (9+2=11 мин). 
3. Мама и папа на станцию - 3 мин (итого: 6+11 +3=20 мин). 
Задание №2 («Футбольный турнир»): 
1. «Патриоты сала». 
2. «Металобрухт». 
3. «Кукурудзяні пластівці». 
4. «Монстры». 
5. «Веселые зомби». 
Поздравляем Любу с победой (приз от «МАГа»: книга А.Бе-

ляева «Человек-амфибия»)! 
До новых встреч на страницах «БП»! 


